¿Neopopulismo, nacional-populismo, neofascismo, extrema derecha o demagogia? Problemas terminológicos y conceptuales en torno al fenómeno populista.

UNAI AHEDO-RODRÍGUEZ\*

UPV/EHU

unai.ahedo@ehu.eus

Resumen

En este texto pretendemos abordar la discusión terminológica y conceptual que rodea al «populismo», con el objetivo de aportar a la reflexión sobre su acotación y sobre el uso que se hace del mismo. Una preocupación motivada por la falta de consenso existente entre los diversos autores y autoras a la hora de definir qué es el populismo y por la variedad de términos que se emplean para identificarlo. En primer lugar, indagaremos en los exiguos o, a veces, sesgados intentos de teorización realizados en los estudios sobre el mismo. En segundo lugar, analizaremos los problemas típicos en su conceptualización, haciendo énfasis en los fenómenos de la "malformación" y "estiramiento conceptual". Todo ello nos conducirá, por último, a debatir su validez y consolidación como categoría analítica en la Ciencia Política.

Palabras clave: Populismo; neopopulismo; nacional-populismo; extrema derecha

-

<sup>\*</sup> Es investigador del Departamento de Ciencia Política y de la Administración y doctorando en "Sociedad, Política y Cultura" en la Universidad del País Vasco. Sus líneas de investigación se centran en las temáticas del "populismo" y los "partidos políticos". Además, es beneficiario del Programa Predoctoral de Personal Investigador No Doctor del Departamento de Educación del Gobierno Vasco, y forma parte del Grupo de Investigación Consolidado "Parte Hartuz" (IT 1109-16).